

**ASESINATOS LIGADOS AL CRIMEN ORGANIZADO**

# Concentran 9 estados 70% de los homicidios

**LAS ENTIDADES UBICADAS SON Guanajuato, Baja California, Michoacán, Chihuahua, Jalisco, Guerrero, Sonora, Zacatecas y Quintana Roo**

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gmm.com.mx

La estrategia de seguridad prioriza nueve entidades donde se registra la presencia de organizaciones delictivas, al grado que registran 70% de homicidios vinculados a la delincuencia organizada, asegura el primer Informe que la Fuerza Armada permanente entregó a senadores y diputados federales.

Precisa que desde diciembre de 2022, los militares han implementado estrategias en Chiapas para contener a los delincuentes, incluido el municipio donde este fin de semana ingresó un grupo de delincuentes, coreados por pobladores.

"Del 15 al 31 de enero de 2023 se efectuó la Operación Comalapa, a efecto de apoyar a mejorar las condiciones de vida de la población y fortalecer la imagen y el prestigio del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana ante la sociedad para lograr un mayor acercamiento con el pueblo en los



Foto: Especial

El Ejército realiza operaciones con dos mil 714 elementos desplegados en áreas geográficas específicas donde hay confrontaciones.

municipios de Frontera Comalapa y La Trinitaria, Chiapas, con un efectivo total de 176 elementos (126 del Ejército y 50 de la Guardia Nacional)", dice el documento.

De acuerdo con el informe de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, el Ejército ha intervenido en otros municipios como Jiquipilas, "del 8 al 10 de marzo de 2023 se llevó a cabo la Operación Jiquipilas, para inhibir actividades de la delincuencia organizada en el municipio de Jiquipilas, Chiapas, con un efectivo total de 79 elementos (69 del Ejército

y 10 de la policía estatal)", expone.

Precisa que "las operaciones militares que se desarrollan en el territorio nacional se derivan de las cinco misiones generales del Ejército y Fuerza Aérea.

Actualmente se mantiene a 59 mil 217 elementos apoyando a la GN y un despliegue de mil 590 efectivos en 83 instalaciones, de las paraestatales siguientes: Pemex, con mil 534 en la seguridad y vigilancia de 12 de sus ductos; CFE, Conagua, Cenegas, I.N.I.N. y Casa de Moneda.

El Ejército realiza operaciones militares con dos mil

714 elementos desplegados en áreas geográficas específicas donde la delincuencia organizada mantiene confrontaciones abiertas en contra de autoridades civiles y militares. Se crea la Fuerza de Tarea Conjunta México con mil 750 elementos y 12 fuerzas de Tarea Regional en cada una de las 12 regiones militares, integradas con 300 elementos cada una.

"Priorizando nueve estados donde se registra presencia de organizaciones delictivas. Estos estados aportan 70% de homicidios vinculados a la delincuencia organizada a nivel nacional, índice que se emplea para reorientar los esfuerzos en los estados de Guanajuato, Baja California, Michoacán, Chihuahua, Jalisco, Guerrero, Sonora, Zacatecas y Quintana Roo", precisa.

Por su parte, la Marina, "el despliegue operativo del personal de la Armada de México, asignado a tareas de seguridad pública abarca 21 entidades federativas (los 17 estados costeros, Edomex, Puebla, Morelos y CDMX) y 38 municipios. El estado de fuerza destinado a estas labores fue de 20 mil 182 elementos, de los cuales tres mil 480 están comisionados a dependencias de Seguridad Pública; 16 mil 702 son elementos de los Batallones, Compañías Independientes, Unidades Navales de Protección Portuaria que realizan y coadyuvan en actividades de Seguridad Pública.

**59  
MIL**

**217 elementos del  
Ejército están  
apoyando a la GN.**